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今日烟台

老有所养
据第六次人口普查数据，烟

台65岁及以上老年人口达79 . 82

万人，占全市人口的11 . 46%，比重
也分别高于全国和全省水平2 . 59

个和1 . 62个百分点。如何实现老
有所养，老有所用，烟台做出了新
的探索。

今年7月27日，烟台市城镇居
民养老保险开始申报，10多万市
民的养老问题得到了保障，烟台
市养老保险制度从此实现全覆
盖。到了8月底，烟台市将城镇居
民养老保险和新型农村养老保险
合二为一，统称城乡居民社会养
老保险。参保人员不再分城市和
农村。

1—9月份，全市已有144 . 6

万老年人纳入社保覆盖范围，
社保待遇水平进一步提高，超
额完成全年任务目标。其中，连
续第七年调整提高企业退休人
员养老待遇，30 . 6万企业退休人
员月人均养老金达到 1 7 5 3元，
人均提高12 . 5%；为20万老年农
民增发了1 0%的个人账户养老
金；全市新农保制度实现全覆
盖，9 4万 6 0岁以上老年农民领
到了基础养老金。

与此相对应的，对于本报报
道的中老年人求职难的问题，也

得到了有关部门的回应。10月24

日上午，由烟台市老龄办、烟台市
人力资源和社会保障局联合举办
的“2011年烟台市中老年专业技
术人才交流洽谈会”在烟台市人
才市场举行。不少退休在家的老
干部，老工程师也来到招聘会寻
找工作机会。同时，相关部门还建
立了“两库一平台”录入需求双方
信息 ,方便老年人在经济社会发
展过程中再立新功。为了给中老
年人提供更多的平台 ,中老年人
和用人单位也可以免费向本报报
名,相关信息将录入“烟台市老年
人才数据库”。

学有所教
是继续戴着姓“公”的帽子前

行，还是干脆甩掉帽子彻底姓
“私”？作为已有17年历史的山东
首家“公办民助”寄宿式学校，烟
台双语实验学校选择了后者。其
历时一年半引进民间资本“改
制”，经过多轮谈判，今年六月底，
烟台国际经济技术合作有限责任
公司最终在8家企业的激烈角逐
中胜出，以8955万元收购双语学
校。随后是平稳过渡，据称学费将
有小幅上调。

烟台二中新的高中部选址尘
埃落定结束了高新区没有高中的
历史，初步计划于2013年投入使

用，学校的设计将按照国际标准，
建设教学楼、科技实验楼、图书
馆、餐厅、学生公寓、全覆盖塑胶
运动场等。

2 0 1 1年的最后两个月里，
外地两起惨烈的校车事故让全
国为之震惊。烟台也迅速行动
起来，目前，继牟平、开发区和
高新区之后，招远市和龙口市
也已开始校车试点运行，莱山
区、蓬莱市、莱州市、栖霞市等
地也没有落下，福山区、海阳市
的校车则将在不久的将来投入
运行。明年，烟台“各地为学生
提供校车服务问题基本得到解
决”计划，即将实现。

12月中旬，经过两年的试点
检验，芝罘区中小学直饮水工程
全面展开，师生在校可以直接喝
到干净热乎的直饮水，预计芝罘
区具备条件的中小学可在年前全
面实现直饮水工程。

病有所医
烟台西部的医疗资源再次升

级。6月16日，开发区医院20层新
大楼启用，床位规模达到1030张，
可有效解决开发区人口增长带来
的医疗床位不足问题。此外，硬件
设施的提升将使之前许多要在市
里大医院进行的检查手术可以就
近解决。同时，烟台毓璜顶医院在
完成本部改建后，在莱山区兴建
500张床位的二级医院，开发区
还将在八角附近，兴建二级医
院。

10月底，毓璜顶医院新建
的医疗大楼将进行主体封顶，
预计明年元旦前后投入使用。
作为烟台主要看病人群聚集
体 之 一 的 医 院 ，新 大 楼 建 成
后，除了带来医院新增一个妇
幼中心，并在原来基础上增加
1400张床位，有效缓解目前医
院床位紧张的问题等一系列
变化外。值得一提的是，新大
楼地下 5层全部有停车场，可

同时停放 2 1 0 0辆车，而这个停
车场也是国内医院中目前建成
的最大地下停车场，令人头疼
的毓璜顶医院停车问题终于有
了缓解的希望。

从11月10日开始，烟台在全
市政府办的、已实施基本药物制
度的社区卫生服务机构执行新的
收费标准，即将现有的挂号费、诊
疗费等多项费用“打包”成一项

“一般诊疗费”。一般诊疗费最高
不得超过10元，输液的患者在一
个疗程的3天内不需要重复交费。
这项费用也将纳入新农合和医保
报销。其中，新农合报销比例不低
于90%。

住有所居
2011年，烟台全市新开工保

障 性 住 房 1 2 9 6 5 套 ，开 工 率
109 . 5%；连同往年结转项目竣工
9779套，竣工率82 . 59%；新增廉租
住 房 租 赁 补 贴 6 7 6 户 ，完 成 率
120 . 7 %，各项指标均超额完成省
里下达任务。其中，市中心区新建
了50万平方米的锦绣家园项目，
建成后可提供保障性住房3730

套；启动了4个联动建设项目以及
6个公租房项目，新建经适房1770

套，新建或筹集公租房1189套；集
中供应经适房3017套，实物配租
廉租房400套。

今年，烟台市廉租房租赁
补贴发放范围首次由城市低保
家庭扩大到人均年收入10500元
以下的低收入家庭，市中心区
1000多户符合条件的低收入家
庭受益。这意味着除了传统的
低保家庭可以申请廉租房租赁
补贴，低保边缘家庭和低收入
家庭也纳入了住房保障范围。
1 2 月，烟 台廉 租 房本年度“年
审”启动，因收入提高超出廉租
房低收入标准的承租者需在三
个月内退出 ,三个月后如果还不
搬走 ,租金将按照同类地段市场
租金70%收取。

从年初烟台纳入山东半岛蓝色经济区发展规划，使得港城正式搭上国家战略的舰艇，扬帆起航，为2011年乃至未来至少十年开了一个好头的话，
那么年末的烟台第三次荣膺全国文明城市的殊荣，则为这个城市当年的发展画上了一个圆满的句号。

一座座高楼拔地而起，一个个设施从无到有，一条条街道重现青春……如果这是城市的硬件在“加速”的话，那么老有有所养，学有所教，病有所医，
住有所居这些城市软件的“更新”则同样令人欢欣鼓舞。

港港城城搭上国家战略列车

烟台各县市区失业金上调
市人力资源社会保障和财

政部门联合下发文件，从今年7

月1日起，再次对全市失业保险
金发放标准作出调整，具体标
准按县市区分为两个档次：芝
罘区、福山区、莱山区、高新区、
牟平区、开发区、莱州市、龙口
市、招远市、蓬莱市为600元；莱
阳市、栖霞市、海阳市、长岛县
为550元；昆嵛山国家级自然保

护区执行600元标准。
失业人员在领取失业保险

金期间，按规定参加职工基本
医疗保险，享受基本医疗保险
待遇，不再额外发放日常门诊
医疗补助金；对新增单亲有未
成年子女的失业人员，不再单
独倾斜。据悉，自2 0 0 7年以来，
烟台市已是第四次上调失业保
险金。

重奖征集城市主题雕塑
提及城市地标，有人立即会

想到济南泉城广场的“泉标”和
青岛五四广场上的“五月风”。多
年来烟台也一直在筹划建设一
座这样的雕塑，但由于各种原因
一直未能如愿。7月19日，新一轮
滨海景区主题雕塑网络公开征
集活动启动，此次活动一等奖的
奖金是30万元。

自烟台主题雕塑征集以来，
引起市民的浓厚兴趣。作为此次
征集活动的主要平台之一，本报
收到几十件参评作品，其中不乏
一些国内知名设计单位选送的作
品。记者在翻看作品时发现，一幅
名为《滨海阳光》的作品，其设计者
之一贺旭升竟是青岛著名的“五
月的风”雕塑的主创人员。

公路客运企业实行新运价
从9月5日开始，烟台市公路

客运企业将实行新运价，从烟台
发出的长途车多数存在票价上
涨的情况。以烟台至济南长途车
为例，欧洲之星陆路航班调整后
票价为165元，相比之前的149元
涨了16元。烟台至潍坊线路票价
由原来的73元上涨到了86元。除
此之外，烟台至青岛、淄博、东
营、威海、泰安等市际班车票价

都有所上涨。市内线路包括烟台
至龙口、招远、莱州、海阳、莱阳、
蓬莱、栖霞和莱州的车票也有不
同程度上涨。

这次票价的调整幅度较
大，涉及的线路也比较多，是
近7年来最大规模的一次调价。
油价、人力等成本不断上涨是
促成此次票价调整的最主要原
因。

17路双层公交巴士回来了
2007年9月20日，26辆环保单

层巴士逐渐取代了给烟台游人
学子带来无限美好回忆的17路
双层大巴，仅留3辆双层大巴用
作周末观光。单层巴士无法满足
人们对于滨海线观光的需求，恢
复17路双层大巴的呼声渐起，并
慢慢得到了市委市政府领导的
重视。

2011年10月14日，17路双层
观光巴士在阔别4年之久后再次
出现在港城街头。此次开通的17

路双层旅游观光巴士共20台，系

省内首批投入欧Ⅳ排放标准的
车辆，将采用纯天燃气燃料，车
的性能和档次进一步提高。

公交部门的工作人员称，双
层旅游观光巴士线路的开通，不
仅能让广大市民、来烟游客及周
边学生乘坐时欣赏到沿海的美丽
景色，也有助于提升烟台品质，打
造‘滨海一线’旅游品牌形象。

“观光线路”由高新区APEC

产业园始发，沿滨海路、北马路
至火车站，途经沿海的所有旅游
观光景点。

北马路设立公交专用道
北马路是烟台市的主要交

通要道,是通往烟台火车站、烟台
港、北马路汽车站的重要通道。
11月21日，为了缓解日趋严重的
交通拥堵，提高城市公共交通的
吸引力，北马路公交专用道正式
启用。北马路一线共设置了9处
高清监控，抓拍侵占车道等违法
行为。每天7：00-8：30和16：30-
18：30这两个时间段内，公交专
用车道只准许公共汽车(含校车
和大型客车 )通行，其他车辆不

得占道行驶，违者罚款百元。而
相应的，在公交“专享”时段内，
市民想打出租只能去扬招点。

同时，交警部门也在确定挤
占公交车道的标准时间 ,如果出
租车在公交专用道上超过了这
个时间 ,即便是在扬招点拉客也
要受到处罚。

这也是市区内的第四条公
交专用道，前几年交警部门已在
机场路、大海阳路和观海路设立
了公交专用道。

烟台“清网行动”见成效
6月份开始，公安部部署在全

国开展网上追逃专项督察“清网
行动”。烟台公安系统依托本次行
动，对在逃人员实施了最为有效
地抓捕。截至12月5日，烟台共抓获
网上逃犯917名，到案率达到80%。
其中，招远交警系统和长岛公安
网上逃犯全部到案，到案率100%。

11月21日，网上在逃人员于

华(化名)在边防民警的带领下，
走 下 韩 国 首 尔 直 飞 烟 台 的
MU500次航班，再次踏上阔别5

年多的故土。近日，山东烟台公
安边防支队芝罘区边防大队通
过QQ聊天工具，成功规劝方利
等两名涉嫌偷渡韩国的嫌疑人，
短短5天的时间，两名嫌疑人相
继归国。

数十部门试水“微政务”
微博火起来了，它不但成了

市民的新宠，也成了有关部门与
市民沟通交流和政务公开的重
要渠道。在新浪微博上搜索可以
发现，烟台市公安局、旅游局、气
象局等都已经建立了微博。经过
统计，烟台已经有数十家政府机
构开通了官方微博，其中仅烟台
市公安部门的政务微博就有15

家，包括各县市区公安分局、交
警大队、派出所等。

而烟台市公安局的微博也
最受欢迎，截至11月初已经有34

万个“粉丝”了。

由于政务微博越来越受到重
视，已经有很多单位开始派专人
进行管理，莱阳法院微博“公正莱
阳”就是一个挺典型的例子。

让人忍俊不禁的是，烟台市
的政务微博上出现了不少网络
用语和网络写法，有的用上了淘
宝体，有的打错字后非常“鸡
冻”。例如烟台市公安局的一条
微博：“亲，如有逃犯信息请私
信，请在逃人员家属劝家人早日
归案自首，争取宽大机会，天有
尽头，回头是岸。”谁说政务微博
就得正经严肃？

烟台博物馆新馆免费开放
10月16日，烟台市博物馆举

行了盛大的新馆开馆典礼，数十
件国宝第一次与市民见面。

博物馆新馆建筑面积1 . 7万平
方米，包括文物库房、展厅、中央大
厅、4D影院等部分，此次共展出了

《山海古韵》和《世纪之路》两个基
本陈列、五个专题陈列和《盛世遗

珍》展，分别展出字画、瓷器、钱币、
捐赠文物和馆藏珍宝。

烟台市博物馆的开馆时间
是每周(周一除外)上午9点至下
午4点，实行免费不免票的政策，
观众需要凭有效证件从票务处
领取参观券，每日限制观众量
2000人。

烟台三获文明城市殊荣
2005年10月,烟台市成为9

个首批全国文明城市之一。2009

年初 ,经中央文明委对首批全国
文明城市复查确认后 ,烟台继续
保持全国文明城市荣誉称号。

今年以来,市委、市政府将获
得首批全国文明城市和继续保
持全国文明城市称号做为新的
起点 ,坚持把文明城市建设作为
经济建设、政治建设、文化建设、
社会建设的综合载体 ,坚持为了
群众、依靠群众、服务群众的创
城理念 ,在第三届全国文明城市
创建中 ,突出“让城市更文明、让

生活更美好”这个主题 ,以创“优
美环境、优良秩序、优质服务”为
突破口 ,始终把“利民惠民”、“让
人民满意”作为检验创城成效的
最高标准 ,以“文明春风靓港城”
活动为载体 ,在“提升素质、改善
市容、优化环境、夯实基础、增加
底蕴”上狠下功夫。功夫不负有
心人，12月20日，经中央文明委
复查确认 ,烟台市继续保持全国
文明城市荣誉称号。这标志着烟
台市创建全国文明城市工作取
得显著成效 ,实现了“三连冠”的
目标。

西大街道路全封闭施工
10月18日，西大街(东起海港

路交叉口西至大海阳交叉口、东
起大海阳路交叉口至青年路交叉
路口)启动道路大修全封闭施工，
到12月31日结束。施工期间，禁止
一切车辆通行，沿途公交线路也
进行了调整。此次道路大修工程
是西大街地下人防工程的地上部
分。地上改造部分东起海港路、西
至青年路，中间与大海阳路交叉，
整个工期需要2个多月时间。

西大街地下人防工程包括地
下两层约6万平方米建筑，按照规

划，商业街内两侧为商铺，靠近青
年路一侧容纳500辆车的停车场。
道路恢复后，路面宽度将增至25

米，其中行车道宽14米，两侧的人
行道各宽5 . 5米。而封闭施工前的
西大街道路宽度平均为12米-13

米，楼间最窄处约19米，两侧人行
道最窄处约2米。

西大街道路大修工程一旦
建成，可以有效地缓解地面交通
压力，实现人车分流，解决商贸
中心停车难的问题。届时，市民
在附近购物将更加方便。

去年8月,公共自行车正式
亮相烟台 ,为市民出行带来了方
便。11月1日起 ,烟台市城管局养
管处接替烟台公共自行车管理
有限公司成为烟台公共自行车
的新管家。运转一个月来,烟台市
内公共自行车的使用率提高了
至少20%，公共自行车的日借用
人次达到1300以上。

针对市民反映较多的公共
自行车问题是自行车站点较
少 ,车辆破损、市民借还车不方
便。对此，养管处全面进行硬件
修整，适时增加营运管理服务
人员和设备 ,增加市区的办卡
服务点 ,从细节入手 ,让市民感
受公共自行车管理运营的变
化。

公共自行车换上新管家你看你看，城市的脸悄悄在改变
文/王世新 片/赵金阳 李泊静

11 岁近尾声，新年将至，总有万千情怀激荡心胸。2011年，很
快就将成为你我记忆中一份温馨而永久的珍藏。

2011年的烟台，不乏激情，不乏温暖，不乏感动，也不乏沉
思。我们，用手中的笔记录烟台创新的步履；我们，用关爱的
目光捕捉城市发展的变迁；我们，用民本的情愫见证着家园
的和谐美好……

送走硕果累累的旧岁，拥抱充满憧憬的新年，本报特推
出《新闻年鉴》，透过一行行文字、一幅幅图片、一组组数字，
让我们一同去聆听这座城市前行的足音，一同去感受这座城
市律动的脉搏，一同去创造烟台更加美好的明天。

我们在此，与过去重逢，与未来握手。

刊
首
语

《山东半岛蓝色经济区发
展规划》起源于胡锦涛总书记
先后两次视察山东时对于半岛
蓝色经济区的高度关注和重要
指示。1月4日，国务院正式批复
该规划，这意味着山东半岛蓝
色经济区建设正式上升为国家
战略。

《山东半岛蓝色经济区发
展规划》中确定了优化海陆空
间布局的重要任务，烟台作为
半岛地区的桥头堡，有多项重
点交通工程被纳入规划之中。
其中包括烟台港及所属港区建

设工程、烟台港西港区原油码
头，济南—烟台—威海动车直
通工程，青烟威荣城际铁路，德
龙烟铁路，蓝烟铁路电气化改
造，龙青高速，烟海高速公路，
烟台潮水机场等，除此之外还
对烟台的产业布局、科教战略、
环境保护等做出了一系列令人
振奋的描述和规划。可以预见
的是，烟台被纳入半岛蓝色经
济区，其社会及经济的影响力
在2 0 1 1年已经开始凸显，必将
带来烟台城建民生等一系列更
深层次的变化和发展。22
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